

---

## Kleine Anfrage KA 18/24: FMS-Aufnahmeprüfung: Wird der Prüfungstermin im Kanton Schwyz auch in den Herbst verschoben?

---

Am 11. September 2024 haben Kantonsrätin Natalie Eberhard Staub und Kantonsrat Martin Raña folgende Kleine Anfrage eingereicht:

«Schülerinnen und Schüler der 3. Oberstufe, die es sich überlegen, nach der obligatorischen Schulzeit die Fachmittelschule (FMS) mit den Fachrichtungen Pädagogik, Gesundheit oder Soziale Arbeit im Kanton Schwyz zu besuchen, müssen bis März warten, um die Aufnahmeprüfung zu absolvieren. Da die weitere Schullaufbahn von der bestandenen Prüfung abhängt und dieser somit erst ab Frühjahr feststeht, entscheiden sich viele Jugendliche für einen anderen Weg.

In den Kantonen Glarus, St. Gallen und neu Luzern finden die Aufnahmeprüfung für die FMS, aber auch für die Wirtschafts- und Informatikmittelschule sowie Fachklasse Grafik bereits im September bzw. Oktober statt. So können Jugendliche und ihre Familien die berufliche Zukunft früher und bedarfsgerecht planen. Auch kann damit vermieden werden, dass es durch neue Optionen kurzfristig aufgekündigte Lehrverträge bei Lehrbetrieben gibt oder dass sich Spätentschlossene aus Mangel an Alternativen zum Besuch einer Fachmittelschule entscheiden.

Durch einen vorverlegten Prüfungstermin könnte der Kanton Schwyz langfristig einen kleinen Beitrag gegen den Fachkräftemangel leisten.

Vor diesem Hintergrund bitten wir den Regierungsrat folgende Fragen zu beantworten:

1. Ist im Kanton Schwyz angedacht, das Datum der Aufnahmeprüfung ebenfalls in den Herbst vorzuverlegen?
2. Wenn ja, ab wann? Wenn nein, mit welcher Begründung?

Für die Beantwortung dieser Fragen bedanken wir uns herzlich.»